l'harmonie générale des choses, il est aussi respectable que n'importe quel autre emploi plus brillant en apparence et que, presque toujours, il serait bien imprudent d'envier.

"Toute la question se réduit à bien faire ce que nous avons à faire, dans la sphère où le hasard des circonstances nous a placés; et, ce devoir rempli, le plus humble manœuvre est aussi digne de respect, au regard de l'éter nelle justice, que l'homme le plus illustre et le plus puissant. (Mouvement d'approbation )

"Chassons donc bien loin les idées qui ne tendraient qu'à mettre de la différence entre les hommes. présence ici, en si grand nombre, vient d'ailleurs à l'appui de ce que j'avance. Vous prouvez par votre empressement que vous ne reconnaissez pas les distinctions arbitraire: contre lesquelles ie m'élève, avec l'énergie d'une conviction depuis longtemps établie.

"Au reste, je sens bien que la pensée de la France plane sur nos têtes. Or, quel lien serait plus fort pour rapprocher des hommes que celui qui résulte d'une commune origine et d'un commun attachement à la même patrie?

"La France, Messieurs, la France!